LOCAL | Meteorología

El ayuntamiento de Priego creará una comisión asesora para la adopción de medidas relacionadas con la sequía

Las autoridades locales hacen un llamamiento a los vecinos de Priego para que hagan un uso responsable del agua.

Rafael Cobo Calmaestra

Miércoles 26 de abril de 2023 - 18:05



El Pleno de la Corporación municipal prieguense, en la sesión de carácter ordinario prevista para mañana jueves, abordará, a propuesta de Alcaldía, la creación de una comisión técnica mixta de seguimiento y asesoramiento para la adopción de medidas relacionadas con la sequía y entre las que estará la redacción del Plan de Sequía Municipal.

Así lo ha adelantado hoy el alcalde de la localidad, Juan Ramón Valdivia, en una comparecencia ante los medios en la que ha indicado que dicho Plan se realizará siguiendo

las recomendaciones que los miembros de la comisión determinen, "a fin de garantizar el abastecimiento de la población en los meses venideros".

Como señalaba el alcalde, son muchos los ayuntamientos que están planteando la adopción de medidas de restricción del uso del agua de abastecimiento, "aunque en Priego creemos que no estamos aún en ese momento". De ahí que afirmara que, "antes de que los responsables políticos adoptemos de manera unilateral ninguna medida, queríamos crear esta comisión, en la que tendrán cabida técnicos municipales y de la empresa de aguas, y las medidas que desde ahí se puedan aconsejar serán las que la Corporación estudie de cara a un futuro inmediato y garantizar el abastecimiento".

Aprovechando su intervención, el alcalde realizaba un llamamiento a la población en relación al buen uso del agua, recordando que, en Priego, "siempre ha habido agua, no estamos en la situación de otros municipios, y ahora mismo está garantizado el abastecimiento, pero no debemos relajarnos en ningún momento, por lo que pido a la población que haga un uso responsable, especialmente en esta época del año en la que el riego en zonas de jardín es más abundante y se preparan muchas piscinas".

Por su parte, Encarnación Valdivia, gerente de Central de Aguas, empresa que gestiona el ciclo integral del agua en la localidad, mostraba un gráfico en el que se recogen las precipitaciones registras en Priego en los últimos catorce años, pasando de los 1.206 litros por metro cuadrado recogidos en 2009, a los 183,1 que se han recogido en lo que llevamos del presente año agrícola, lo que supone, por el momento, la menor cifra registrada en este período.

Datos que, como señalaba Valdivia, "son un ejemplo de la sequía que estamos viviendo en los últimos años, a lo que hay que unir los episodios de altas temperaturas que cada vez se producen con más antelación, como

el que estamos viviendo en estos días".

Una situación que como indicaba, ha provocado que, desde mediados de marzo, se esté abasteciendo con camiones cisterna a las aldeas de El Poleo y Las Higueras, y desde abril también a Los Villares, "cuando lo normal, en los tres casos, era hacerlo a principios de julio".

Igualmente, Encarnación Valdivia señalaba que las horas de bombeo en los manantiales de Priego se han incrementado, indicando que, en ubicado en la Fuente de la Salud, "la demanda de bombeo se ha incrementado un 40%, lo que significa que entra menos agua, por lo que, para abastecer a la población, son necesarias más horas de bombeo", porcentaje que el caso del manantial del Camino Alto es del 50%, mientras que en caso de Zagrilla, este incremento del bombeo es de un 30%.

Ante estos datos, Valdivia reiteraba el llamamiento formulado por el alcalde de que se haga un uso responsable del agua.

Por su parte, el presidente del Área de Obras, Javier Ibáñez, destacaba en su intervención la apuesta que, desde 2011, ha realizado el equipo de gobierno invirtiendo en la mejora de la red hidráulica de Priego, dedicando los planes provinciales a este tipo de actuaciones, que como adelantaba Ibáñez, "vamos a seguir haciendo".

En este sentido, el edil indicaba que se acometerán obras de sondeo en las aldeas de Las Higueras y El Poleo, con las que además se abastecerá de agua potable al Solvito y la Granaína, estando prevista una inversión de 159.000 euros para la mejora de la red de Zagrilla-Genilla. Igualmente, y dentro de los planes provinciales, Ibáñez anunciaba que durante el próximo mandato se destinarán 500.000 euros a la mejora de la red en la Cava, proponiéndose para PFEA 2023 las actuaciones en las calles San Pedro Alcántara, Poeta Góngora, Santa Cecilia y Lucenica, a las que hay que sumar la que actualmente se está ejecutando en la calle Fray Albino, que conecta el manantial de la Mina con la calle Río.

Por último, Ibáñez también apeló a la responsabilidad de los prieguenses, de manera particular en el llenado de piscinas y en el riego de huertos y explotaciones agrícolas con agua potable, anunciando la puesta en marcha de una campaña para evitar estas situaciones.